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SIEGESIEGE   
 

156, rue d’Antrain 

Hôtel restaurant 
Lecoq Gadby 
35700 Rennes 

02 99 38 05 55 
 

REUNIONREUNION  

 
lundi 1er et 3ème  
apéritif à 19H15 

2ème et 5ème  
dîner mixte à 19H30 

4ème déjeuner à 12H15 

 
CLUBS CONTACTCLUBS CONTACT   

Exeter (Royaume Uni) 
http://www.rotary-ribi.org/clubs/
homepage.asp?ClubID=1031 

 
 

Moscou (Russie) 

http://www.rotarymoscow.ru 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.rotaryd1650.org/clubs/Rennes/Calendrier  

 

AGENDAAGENDA  

 Conférence statutaire  

    de Lionel Guilloury 

Lionel Guilloury, 45 ans, marié,3 enfants, domicilié à Saint Grégoire. 

Ingénieur Arts et Métiers (ENSAM), titulaire d’un executive MBA de l’ESC de 

Rennes 

20 ans de métiers au service des délégations de services publics de chauf-

fage urbain, d’incinération, et de cogénération. 

Directeur des Exploitations de Soccram Région Ouest, basé à Rennes et 

couvrant la Bretagne et les Pays de Loire 

http://www.rotarymoscow.ru/
http://www.rotaryd1650.org/clubs/Rennes/Calendrier.php


On appelle réseau de chaleur ou chauffage urbain un ensemble d’installations qui produisent et distribuent de la 
chaleur à plusieurs bâtiments pour le chauffage et/ou l’eau chaude sanitaire.  

Le réseau de chaleur est constitué d’un réseau primaire de canalisations, empruntant le domaine public ou privé, 
transportant de la chaleur qui alimente des postes de livraison installés dans les immeubles des utilisateurs.  

Les collectivités locales ont compétence pour créer un service public local de distribution d’énergie calorifique.  

Il y a actuellement en France près de 450 réseaux de chaleur qui chauffent l’équivalent de plus de 2 millions d’ha-
bitants dans leur vie quotidienne, au travail ou dans leurs loisirs, dans plus de 350 villes.  

En Europe, 100 millions de personnes sont déjà chauffées grâce à 4 500 réseaux de chaleur répartis dans 32 
pays.  

En Europe du Nord, 50 à 70 % des besoins de chauffage sont assurés par des réseaux de chaleur comme par 
exemple au Danemark avec 60 %, en Estonie et Pologne avec 52 %, ou en Finlande  et Suède avec 75 %. 

Le tiers de la puissance produite par ces réseaux provient déjà des énergies renouvelables ou de récupération. La 
chauffage urbain français est le premier opérateur d’énergie renouvelable. 

Organisation du service public de chauffage urbain 

Les principaux acteurs d’un réseau de chaleur 

La collectivité … 

L’opérateur … 

Les gestionnaires des bâtiments raccordés … 

Les usagers … 

Un réseau de chaleur s’organise au travers de trois types 
de contrats : 

Le contrat de délégation de service public … 

Le contrat d’abonnement … 

Le règlement de service … 

Ils sont complétés par le contrat d’entretien ou de performance des installations dans le bâtiment (réseau 

secondaire). 

CONCLUSIONS 

Le métier de gestionnaire de contrat de DSP est: 

Très complet: commercial, technique, juridique, etc … 

Au cœur de l’actualité réglementaire, environnementale et économique 

Au cœur de l’actualité de l’énergie au plan global. 

Les réseaux de chaleur sont en plein essor  

Il y a de nombreux projets de réseau alimentés par des ENR pour alimenter quelques centaines ou 
quelques milliers de logements. 

Un fonds chaleur (DREAL) richement doté et 
incitatif pour favoriser les conversions 
vers les ENR et étendre les réseaux. 

En phase avec la politique de réduction des 

émissions de CO2 à l’atmosphère 

    Un métier d’avenir ! 

 

 

 



Je suis arrivé à New York fin septembre après un voyage 
plutôt long et épuisant - de Rennes à Paris par la route, puis 
par les airs de Paris à Londres et de Londres à New York. 
Une fois sur place, je suis resté plusieurs semaines dans un 

YMCA, que l'on pourrait 
comparer à une auberge 
de jeunesse ou un hôtel 
bon marché. Il m'a en-
suite fallu trouver un lo-
gement, ce qui n'est pas 
une mince affaire lorsque 
la langue se fait encore 
hésitante. Les New-
Yorkais sont aussi très 
différents dans leurs dé-
marches. Tout va vite, 
très vite. Un appartement 
mis sur le marché peut 

très bien trouver preneur en une journée. Après un temps, 
j'ai finalement emménagé au sud de Park Slope, un quartier 
plutôt coté de Brooklyn. J'ai depuis déménagé pour m'ins-
taller, avec 2 autres étudiants co-locataires, dans un appar-
tement plus agréable à vivre dans le quartier de Sunset 
Park, une quarantenaire de rues plus au sud. Toute cette 
situation n'a pas forcement été facile à gérer mais a au 
moins eu le mérite de me plonger de force dans la culture 
New-yorkaise. En un sens, j'ai "pris le pli" très rapidement. 
Les cours ont commencé fin septembre. Pour rappel, j'ai 
suivi 3 ans de formation aux métiers du son avec une spé-
cialisation dans la musique et l'enregistrement studio. Cette 
4eme année est pour moi un genre de perfectionnement. 
J'ai été extrêmement surpris et très impressionné par le 
niveau très élevé des professeurs. Si je possédais déjà la 
plupart des savoirs, leur approche plus pragmatique, di-
recte et décomplexée de leur spécialité a clairement modifié 
ma manière de travailler. Ces professionnels travaillent quo-
tidiennement sur des films, des séries ou avec des artistes 
de rayonnement international. Tout en étant extrêmement 
compétents dans leur domaine respectif, ils restaient très 
humbles, amicaux et se montraient aussi disponibles que 
possible pour répondre à nos questions. 
J'ai de mon côté trouvé matière à travailler. Je fais partie 
d'un groupe New-Yorkais qui enregistre à l'heure actuelle 
son premier album avec des moyens professionnels. En 
plus d'y jouer en tant que second guitariste, j'y suis en 
charge de la production et du mixage. J'ai également obte-
nu un poste de musicien de tournée dans un groupe fran-

çais qui fera ses premières dates sur le continent américain 
à la fin du mois d'avril. Je partirai donc jouer au Canada 
pour quelques jours avec un passage par Québec, ce qui 
s'annonce comme une très bonne opportunité de découvrir 
de nouveaux horizons. Parmi mes projets à venir, j'ai aussi 
la réalisation d'une musique pour le court-métrage d'une 
amie vidéaste française. Je suis également en train de cher-
cher un stage dans un studio de la ville. 
En résumé, je dirais que malgré les difficultés inhérentes à 
tout voyage de cette ampleur, je suis extrêmement satisfait. 
J'avoue aussi me sentir presque plus chez moi ici qu'en 
France. Le paradoxe n'est peut-être pas si surprenant 
quand on connaît l'aspect facile et rapide de la vie à l'améri-
caine. Je compte également faire étendre mon visa pour 
rester plus longtemps. C'est dire si je me suis bien adapté à 
cette nouvelle ville. 
 
Un grand merci donc au Rotary, pour m'avoir aidé à réaliser 
ce projet ! 

Cliquez ▲ 

Vidéo réalisée par Jean-Baptiste Ronsin)            

lors de  la visite du RC Exeter   

Remise à la mère  de Kevin Chevalier, 

boursier parrainé par le RC Rennes, du 

chèque de 500 euros, somme correspon-

dant à la 2ème partie de la bourse profes-

sionnelle du District 1650  

http://www.rotaryd1650.org/clubs/Rennes/images/Exeter2011/exeter2011.html
http://www.ouest-france.fr/2011/04/21/rennes/Le-Rotary-soutient-les-echanges-ave-Exeter--60332706.html
http://www.ouest-france.fr/2011/04/21/rennes/Le-Rotary-soutient-les-echanges-ave-Exeter--60332706.html


 

 23 mai: Déjeuner statutaire 

 29 mai: Dinan, sélection Bourses Fondation, Monde, professionnelles et Chal-

lenge Europe et les jeunes  

 30 mai: intronisation de Loïck Mathieu, Pot du président et dîner conférence du 

Général Michel Boileau  sur le « Nucléaire ». 

 6 juin: «Le Mali», Bernard Launois 

 18 juin:  Assemblée de district à Rennes puis déjeuner statutaire. 

                                                      ANNONCES:ANNONCES:     

PRESENTS:PRESENTS:  

Jean Marie BALLEVRE 

Bertrand BARANOVSKY 

Erwan BERGOT 

Michel BESNEHARD 

Thierry CHATALAIN 

Rosine d’ABOVILLE 

Claude DESBORDES 

Matthieu DUBOIS 

Pierre DUCHENE 

Alphonse EON 

Pierre GESVRET 

Yves GOUERY 

Lionel GUILLOURY 

Bernard LAUNOIS 

Loeiz LAURENT 

Eugène LE GAL 

Philippe LEGRAND 

Pierre LEGUY 

Pierre MONNIER 

Jean PROST 

Jean Baptiste RONSIN 

Alain SOLLET 

Daniel SOUFFLEUX 

Daniel TUNIER 

Christian VIQUELIN 

 

INVITEE:INVITEE:  

Catherine COUDRAY, mère de Kevin CHVALIER, boursier du D1650. 

EXCUSES:EXCUSES:   

Jean Claude BALLARD 

Audrey BALLU GOUGEON 

Serge BARDON 

Bernard BOQUET 

Patrick BOQUET 

Jean Pierre BOUCHER 

Stéphane BOURDONNEC  

Jacques BOURGOIS 

Jacques BREGEON 

André CARON 

Nicolas CHATEL 

Annie CORMIER 

Pierre CORNILLET 

Guy DEFAYSSE 

Eric DELPERIER 

Jacques DELPERIER 

Philippe DENIS 

Roland DESJARDINS 

Léon FAURE 

François GUILLE 

Christian HUDIN 

Bernard LEBRETON 

Jean Yves LECERF 

Michel LE DIRAC’H 

Dominique LEOBET 

René LOGEAIS 

Bernard MEUNIER 

Robert NOVELLO 

Bernard RAYNAL 

Michel SEITE 

René TARDIVEL 

Jean Claude XAMBO  


